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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

# 02 
PROCÈS-VERBAL (Approuvé): 17 octobre 2007 

 

98 personnes ont signé les listes de présence lorsque 
l’Assemblée générale s’ouvre 

 

0.0 Procédures 
 

Tram Bui (Soins infirmiers) propose l’ouverture de l’Assemblée générale du 17 octobre 2007 
Frédérique Morin Bordeleau (Sciences humaines- Regards sur la personne) appuie 
Adoptée à l’unanimité 
 

0.1 Praesidium 
 

Tram Bui (Soins infirmiers) propose François Pinet-Forcier comme président et Anne Marie 
Provost comme secrétaire d’assemblée. 
Julien Nepveu Villeneuve (Sciences humaines – Actions sociales et médias) appuie 
Adoptée à l’unanimité 
 

0.2 Lecture et adoption du procès verbal des Assemblées générales des 05 septembre et 
1er octobre 2007 
 

Tram Bui (Soins infirmiers) propose l’adoption des procès-verbaux de l’Assemblée générale ré-
gulière du 05 septembre 2007 et de l’Assemblée générale spéciale de grève du 1er octobre 
2007 
Nicolas Lachance Barbeau (Sciences humaines – Regards sur la personne) appuie 
Adoptée à l’unanimité 
 

0.3 Suite des procès verbaux 
 

R.A.S 
 

0.4 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

Ordre du jour affiché 
1.0 Plan d’action 
2.0 Représentants  AGECVM  

2.1 Conseil d’administration du Cégep du Vieux Montréal 
2.2 Conseil d’administration de la Fondation du Cégep du Vieux Montréal 
2.3 Commission des études du Cégep du Vieux Montréal 

3.0 Avocat (frais) 
4.0 Affaires diverses 
5.0 Levée 

 
Nicolas Lachance-Barbeau (Sciences humaines - Regards sur la personne) propose l’ordre du jour 
modifié suivant : 

1.0 Plan d’action 

http://www.agecvm.org/documents/archives/pv/a07/ag/ag_02_Presen.pdf
http://cvm.qc.ca/agecvm/beta/documents/archives/pv/a07/ag/ag_01_070905pv.pdf
http://cvm.qc.ca/agecvm/beta/documents/archives/pv/a07/ag/ag_sp01_071001pv.pdf
http://cvm.qc.ca/agecvm/beta/documents/archives/pv/a07/ag/ag_sp01_071001pv.pdf
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2.0 Représentants  AGECVM  
2.1 Secrétaire général de l’AGECVM 
2.2 Conseil d’administration du Cégep du Vieux Montréal 
2.3 Conseil d’administration de la Fondation du Cégep du Vieux Montréal 
2.4 Commission des études du Cégep du Vieux Montréal 

3.0 Avocat (frais) 
4.0 Affaires diverses 
5.0 Levée 

Simon Robert (Arts et lettres) appuie 
Adopté à l’unanimité 
 

0.5 Date de la prochaine assemblée générale 
 

Tram Bui (Soins infirmiers) propose que le Bureau exécutif convoque la prochaine Assemblée 
générale régulière et décide d’un ordre du jour 
Maxime Dzikonski (Sciences humaines – Actions sociales et médias) appuie 
Adoptée à l’unanimité 
 

1.0 Plan d’action 
 

A. Grève de trois jours 
 

Tram Bui (Soins infirmiers) propose 
 Attendu le résultat du vote de grève lors de l’Assemblée générale du 1er octobre de 

notre association étudiante; 
 Attendu qu’une inaction face au dégel du gouvernement représentant une augmenta-

tion de 30% des frais de scolarité causerait d’autres augmentations éventuelles jus-
que dans les établissements collégiaux; 

 Attendu qu’une escalade de moyens de pression allant jusqu’à la grève est une pla-
te-forme de conscientisation qui permet d’augmenter la pression sur le gouverne-
ment pour qu’il recule face au dégel; 

- Que l’AGECVM participe à la manifestation nationale du jeudi 15 novembre 
2007 organisée par l’Association pour une solidarité syndicale étudiante (AS-
SÉ)  

- Que nos revendications soient : 
o Contre toute hausse des frais de scolarité et des frais afférents 
o Pour un réinvestissement majeur en éducation dans une perspective 

de gratuité scolaire, par une réduction des frais graduelle 
o Pour l’amélioration des ressources et services en éducation postse-

condaire 
o La promotion, l’accessibilité et la flexibilité d’un système de garde 

public dans les institutions d’éducation postsecondaire incluant des 
horaires de garderies adaptés aux horaires de cours dans le but 
d’assurer une conciliation étude-famille 

o Pour une abolition de la loi 43 
- Que l’AGECVM : 

 déclenche une campagne d'information du lundi 22 octobre jusqu’au 
lundi 5 novembre 2007; 

 que se tienne un vote de grève du mardi 6 novembre jusqu’au ven-
dredi 9 novembre 2007 avec la question suivante : Voulez-vous que 
notre association étudiante participe au mouvement national de grève 
de 3 jours (les 14, 15 et 16 novembre) et que les stages soient mainte-
nus en cas de grève? 
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- Que Nastaran Daniali (Questions Internationales) soit Directrice de scrutin et 
que Anne-Marie Provost (Histoire & civilisation) Secrétaire de scrutin 

Simon Robert  (Arts et lettres) appuie 
 
Ghislain Roy-Veilleux (Dessin animé) propose la question préalable 
Raphael Guindon (Pas sur la liste des membres) appuie 
Adoptée à l’unanimité 
 
Principale adopté à l’unanimité 
 

B. Bed-In 
 

Nastaran Daniali (Sciences Humaines – Questions Internationales) propose 

- Que l’AGECVM mandate le Bureau Exécutif pour négocier la tenue d’un bed-in 
large les nuits des 13, 14 et 15 novembre 2007 pour accueillir les gens voulant 
participer aux actions organisées dans le cadre de la grève de 3 jours 

- Que les modalités du bed-in soient décidées en Assemblée générale 

- Qu’aucune entente entre l’AGECVM et l’administration concernant le bed-in ne 
puisse être signée sans le consentement de l’Assemblée générale 

Estelle Desjarlais (Sciences humaines - Regards sur la personne) appuie 
Adoptée à l’unanimité 
 

C. Plénière sur CGI : Automne ou hiver? 
 

Gabrielle Provost (Histoire et Civilisation) propose une plénière de 20 minutes sur le sujet: 
‘’GGI : automne ou hiver ? ’’ 
Frédérique Morin Bordeleau (Sciences humaines - Regards sur la personne) appuie 
Adoptée à majorité claire 
 
Plénière se termine à 16h30 
 

D. 3ème Coalition 
 

Michèle Provencher (Sciences Humaines – Questions Internationales) propose 
 Attendu que touTEs les étudiantEs du Québec devraient avoir la possibilité de choisir une 

voix nationale et que la Coalition de l’ASSÉ et celle de la FECQ-FEUQ ne font pas 
l’unanimité dans le mouvement étudiant;  

 Attendu qu’une coalition nationale sans bannière permettrait de réunir les efforts des asso-
ciations étudiantes membres de la FECQ, de la FEUQ, de l’ASSÉ ou indépendantes en vue 
de faire front commun derrière les revendications de cette même coalition; 

 Attendu que les revendications de la 3e Coalition vont dans le même sens que celles de 
l’AGECVM.  

Il est proposé que l’AGECVM fasse partie de la 3ème Coalition Nationale sans bannière avec la 
ferme intention de démystifier l’idée de l’abolition des droits de scolarité dans la population 
Frédéric Morin Bordereau (Sciences humaines - Regards sur la personne) appuie 
 
Le praesidium juge la proposition irrecevable car selon la charte il faut un référendum de 10% 
des membres pour affilier l’AGECVM à une coalition nationale : 

RAPPEL CHARTE 
(…) 
1.10 AFFILIATION 
L’AGECVM pourra être affiliée en tout temps à un ou plusieurs mouve-
ments étudiants nationaux selon la procédure suivante : Avoir obtenu, lors 

http://cvm.qc.ca/agecvm/beta/documents/archives/pv/a07/ag/ag_01_Coanat.pdf
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d’un référendum déclenché par un avis de motion, la majorité des voies 
des étudiant-e-s votant-e-s et que ces voies représentent au moins 10% 
des tous les étudiant-e-s qui, lors du vote, sont membres de l’AGECVM. 
(…) 
3.00 ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
(..) 
3.2 DROITS, POUVOIRS ET RESPONSABILITÉS 
L'Assemblée générale doit: 
(…)   
E) Déterminer si elle déclenche un référendum d'affiliation ou de la dé-

saffiliation de l'Association à une coalition, une fédération ou une as-
sociation nationale.  

(…) 
3.7 QUORUM 
(…) 
Résolution d’affiliation/désaffiliation (référendum) : 
10% des membres; 

Le praesidium invite la proposeure à déposer un avis de motion 
 

E. Logiciels libres 
 

Laurent Levesque (Double DEC - Sciences Nature-Optimonde), 
 Attendu l’utilisation généralisée de logiciels privés au cégep (Microsoft Word, Adobe 

Photoshop, …);  
 Attendu l’utilisation croissante des solutions Microsoft CVM virtuel et, depuis peu, la 

suite Office pour étudiants; 
 Attendu qu’il existe des alternatives de qualité égale ou supérieure à ces logiciels 

privés, comme OpenOffice ou FireFox, qui ne coûtent rien, n’encouragent pas les 
méga entreprises de l’informatique et permettent de s’habituer à ces alternatives, 
brisant la dépendance aux logiciels Microsoft; 

propose de mandater le Bureau exécutif pour qu’ il demande au cégep de remplacer les 
logiciels génériques (fureteur, traitement de texte, feuille de calcul, suite bureautique, …) 
par des logiciels libres (Open source et distribués gratuitement) et d’étudier la possibilité 
d’enseigner, à moyen terme, les logiciels libres parallèlement à, ou à la place des logi-
ciels spécialisés de source privée en graphisme, design, photographie, etc…, particuliè-
rement puisque ces logiciels sont en évolution constante 
Ghislain Roy-Veilleux (Dessin animé) appuie 
Adoptée à très grande majorité 
 

F. Levée de cours le mardi 23 octobre 2007 
 

Nicolas Lachance-Barbeau (Sciences humaines-Regards sur la personne) propose une levée 
de cours le mardi 23 octobre dès 13h30, jusqu’à la fin de la manifestation 
Émilie Cloutier (TTS) appuie 
Adoptée à l’unanimité 
 

G. Quid en Hiver 2008? 
 

Simon Robert (Arts et lettres) propose, 
Si, suite aux moyens de pression de la session Automne 2007, le gouvernement n’a pas 
réalisé nos revendications : 

o Contre toute hausse des frais de scolarité et des frais afférents 
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o Pour un réinvestissement majeur en éducation dans une perspective de gra-
tuité scolaire, par une réduction des frais graduelle 

o Pour l’amélioration des ressources et services en éducation postsecondaire 
o La promotion, l’accessibilité et la flexibilité d’un système de garde public 

dans les institutions d’éducation postsecondaire incluant des horaires de 
garderies adaptés aux horaires de cours dans le but d’assurer une concilia-
tion étude-famille 

o Pour une abolition de la loi 43 
Que l’AGECVM se positionne en faveur d’une grève générale illimitée à la session Hiver 
2008 
Nicolas Lachance-Barbeau (Sciences humaines-Regards sur la personne) appuie 
Adoptée à l’unanimité 
 

H. Cafétéria et coopérative 
 

Maude Forté (Sciences humaines-Regards sur la personne) propose 
 Attendu que la cafétéria est un établissement privé qui fait des profits sur le dos des étu-

diantEs  
Que l'AGECVM participe à la mise en place d'une coopérative étudiante verte, biologique, so-
ciale et avec des plats végétariens pour remplacer la cafétéria en place. 
Camille Poirier-Patenaude (Sciences Humaines – Questions Internationales) appuie 
 
Gabrielle Provost (Histoire et Civilisation) amende pour qu’un comité ouvert à tous et toutes soit 
formé pour discuter des détails de cette coopérative 
Joëlle Dussault (Histoire et civilisation) appuie 
Amendement adopté à l’unanimité 
 
Nicolas Lachance-Barbeau (Sciences humaines-Regards sur la personne) amende que les em-
ployé-e-s de la cafétéria soient consulté(e)s sur le projet 
Marianne Breton (Photographie) appuie 
Amendement adopté à très grande majorité 
 
Principale amendée 
 Attendu que la cafétéria est un établissement privé qui fait des profits sur le dos des 

étudiantEs  
Que l'AGECVM participe 

 à la mise en place d'une coopérative étudiante verte, biologique, sociale et 
avec des plats végétariens pour remplacer la cafétéria en place, 

 qu’un comité ouvert à tous et toutes soit formé pour discuter des détails de 
cette coopérative, et 

 que les employé-e-s de la cafétéria soient consulté(e)s sur le projet 
Adoptée à l’unanimité 
 

I. Écoles secondaires 
 

Laurent Levesque (Double DEC - Sciences Nature-Optimonde), 
 Attendu la poussée des Parlements dans les écoles secondaires qui fonctionnent 

comme l’Assemblée nationale du Québec  
 Attendu l’importance d’une éducation citoyenne dès le secondaire 

Propose 

- que l’AGECVM appuie le projet Démocratie au secondaire (DAS) qui fait la 
promotion de la démocratie directe dans les écoles secondaires, et qu’elle in-
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vite le comité de mobilisation de l’AGECVM et les autres associations étudian-
tes à y participer; 

- que le projet DAS évite à tout prix l’ingérence, travaille avec les élèves des 
écoles secondaires, et serve de support à une volonté déjà présente de fonder 
des associations et d’éviter l’implantation forcée de Parlements 

Simon Bussau (Sciences humaines – Actions sociales et média) appuie 
 
Joëlle Dussault (Histoire et civilisation) demande la question préalable 
Adoptée à l’unanimité 
 
Principale adoptée à l’unanimité 

 

2.0 Représentant-e-s AGECVM 
 

2.1 Secrétaire général 
 

Clément Courteau propose la démission de Clément Courteau du poste de Secrétaire 
général 
Joëlle Dussault (Histoire et civilisation) appuie 
Adoptée à l’unanimité 
 
Julien Lamalice propose Simon Robert au poste de Secrétaire général 
François Cerat (Sciences humaines – Regards sur la personne) appuie 
Adoptée à l’unanimité 
 

2.2 Conseil d’administration du Cégep du Vieux Montréal 
 

- 
 

2.3 Conseil d’administration de la Fondation du Cégep du Vieux Mon-
tréal 
 

- 
 

2.4 Commission des études du Cégep du Vieux Montréal 
 

Laurent Levesque (Double DEC - Sciences Nature-Optimonde) propose Ariane Brisson et 
Camille Poirier-Patenaude comme représentantes des étudiant-e-s à la Commission 
des études du Cégep du Vieux Montréal 
Julien Lamalice (Informatique) appuie 
Adoptée à l’unanimité 
 

3.0 Avocat (Frais) 
 

Gabrielle Provost (Histoire & civilisation) propose 

 que l’AGECVM débloque un budget supplémentaire de 1 500,00 (mille cinq 
cents) $ pour payer les frais d’avocat du procès d’Ousmane Thiam [contre la 
décision du cégep du Vieux Montréal de l’exclure cette session] et face à la 
répression de l’Administration, 

 et que l’AGECVM signe une entente avec le poursuiveur pour que les frais 
soient remboursés advenant que ce dernier gagne son procès et des domma-
ges et intérêts 

Maxime Dzikonski (Sciences humaines – Actions sociales et médias) appuie 
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Adoptée à grande majorité 
 

4.0 Affaires diverses 
 

Réunion du comité de mobilisation lundi 22 octobre prochain, à 18h00 
 
Réunion mercredi 24 octobre 2007, à 19h00 à l’AGECVM pour l’organisation d’une manifestation 
sarcastique de droite en novembre 2007 
 

5.0 Levée 
 

Julien Lamalice (Informatique) propose la levée de l’Assemblée générale du 17 octobre 2007 
Ghislain Roy-Veilleux (Dessin animé) appuie 
Adoptée à l’unanimité 


